

Alerta sanitaria: concejales piden acciones más concretas



MEDIDA SE DISCUTIRÁ PRÓXIMAMENTE EN CONCEJO MUNICIPAL.

A inicios de esta semana, alcalde de Calama, Eliecer Chamorro, anunció que busca declarar una alerta sanitaria ambiental en la comuna, cuya decisión se fundamentó tras los datos proporcionados por la red de monitoreo de calidad del aire que está en la ciudad, que durante el último trienio (2022-2024) ha registrado niveles alarmantes de saturación.

Chamorro adelantó que se propondrán acciones concretas a los ministerios de

Salud y Medio Ambiente para enfrentar esta problemática y explicó que esta declaración será discutida con el Concejo Municipal.

Esta declaración de alerta sanitaria ha generado diversas opiniones entre los concejales, quienes reconocen la gravedad del problema, aunque difieren en cuanto a las estrategias para abordarlo. El concejal Alberto Muñoz (PR) señaló que: "Tenemos mucha gente con cáncer debido a la contaminación" y enfatizó que "es fundamen-

tal denunciar a las empresas contaminantes, ya sea grandes mineras o pequeñas industrias, y exigir la instalación de equipos de control ambiental efectivos".

Claudio Maldonado, concejal RN, expresó que "esta situación no es nueva; la contaminación lleva décadas afectándonos. Lo que le quita validez a lo que propone el alcalde es la falta de un plan claro de descontaminación para Calama".

Por su parte, Inti Alavia (PC) argumentó que "claramen-

te necesitamos un plan de descontaminación para la salud de los vecinos y vecinas de Calama. La colaboración del Gobierno Regional y el Estado es indispensable".

El concejal republicano, Martín Tapia, catalogó la declaración como "una iniciativa de buenas intenciones", pero expresó dudas sobre su efectividad.

Finalmente, Ricardo Campusano, del PS, destacó la urgencia de contar con un plan de descontaminación actualizado. [📄](#)